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Ata da Reunião Ordinária do Conselho 13 

Municipal de Segurança Alimentar de 14 

Petrópolis, realizada no dia 29 de novembro 15 

de 2022, às 18: 20 horas, no “formato 16 

remoto”. 17 

 18 

1. Ao vigésimo nono dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte dois, às 19 

dezesseis e vinte horas, de forma  remoto;  pelo Links 20 

1:  https://meet.google.com/gnp-qnjz-icn , pela plataforma Google Meet, reuniu-se 21 

o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de 22 

Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação no D.O., com a presença 23 

dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti (UNIFASE) - Presidente COMSEA, , 24 

Darlene R. Ramos- Secretária COMSEA, Joana da Silva Costa (SME), Leonardo Faver 25 

(EMATER-Rio), Mariana Correias (UNIFASE), Marco Avilla (APHERJ), , Bruna 26 

Bornand (SAS), Bruno Murtinho (FAMPE),; José Maurício (Secretaria de 27 

Desenvolvimento Econômico), Thiago Ezequiel (Casa  dos  Conselhos), Roseli (SEC 28 

Saúde) , Sonia Maria (FIOCRUZ). Havendo número legal, a presidente cumprimentou 29 

a todos e deu por aberta à reunião apresentando a pauta a ser seguida: Pauta 1-30 

Banco de Alimentos; Pauta 2- Deliberação sobre a proposta apresentada por Marcos 31 

(APHERJ , sobre a aprovação de novos recursos do Alimenta Brasil a um grupo de 32 

agricultores/produtores, no valor de 219 mil; Pauta 3- Aprovação da mudança do 33 

dia e horário das reuniões do COMSEA e cancelamento da reunião ordinária do mês 34 

de dezembro.; Pauta 4 - Balanço das ações do COMSEA e Planejamento para 2023. 35 

Alessandra fala sobre a primeira pauta, Banco de Alimentos.  Alessandra 36 

reapresentou a ideia do projeto físico do Banco (que já havia sido apresentado pelo 37 

secretário da Assistência Social, Fernando Araújo, na reunião de outubro), e que será 38 

num prédio público, na Rua Floriano Peixoto. O projeto foi enviado à CAIXA para 39 

aprovação dos recursos. A Caixa fez mais algumas exigências legais e a Prefeitura 40 

apresentou os documentos solicitados. O Secretario de Assistência aguarda a 41 

aprovação, que deve ser por estes dias. Após aprovado serão iniciadas as obras que 42 

levarão um bom tempo, surgiram algumas dúvidas e questões levantadas pelas 43 

pessoas presentes: Sonia pergunta se O Plano Operacional está em andamento, a 44 

resposta seria que ainda não iniciou, pois primeiro  será a obra, que levará algum 45 

tempo. Talita sugeriu que não se espere e que as discussões e planejamento sejam 46 

realizados simultaneamente. Darlene lembra e reitera que existe uma sugestão feita 47 

na reunião de outubro:  SAS criar um Grupo Técnico de Trabalho para refletir, visitar 48 

https://meet.google.com/gnp-qnjz-icn


experiências, fazer contatos com possíveis doadores de alimentos, e planejar o 49 

funcionamento do BANCO. Foi sugerido por Mauricio (Secretaria de 50 

Desenvolvimento Econômico) e Marco, da APHERJ, que a SAS e o COMSEA visitem o 51 

grupo que está a criar o Banco do BONFIM, que já tem instalações para 52 

processamento dos alimentos. E que se visite o SESC para conhecer o MESA, que há 53 

anos é realizado em Petrópolis.  Talita passa a segunda pauta do dia sobre a 54 

Deliberação sobre proposta apresentada por Marcos (APHERJ): Aprovação de 55 

novos recursos do Alimenta Brasil a um grupo de agricultores/produtores, no valor 56 

de 219 mil, nos moldes do aprovado na reunião anterior. Mas que naquela a 57 

proposta era bem menor e vinha de emenda parlamentar. Marco explicou 58 

novamente que o PAA continua, mas como Alimenta Brasil e que a diferença é 59 

apenas a diminuição drástica dos recursos. Sonia lembrou que seria uma última vez 60 

essa aprovação, pois não estavam claras   mudanças   e que o PAA havia sido 61 

desfigurado, a CONAB mudou os objetivos e os recursos, diminuídos drasticamente. 62 

E que o COMSEA deveria se aprofundar no conhecimento das mudanças havidas. Ao 63 

mesmo tempo, falou que, considerando a mudança para um novo governo que 64 

assumirá em breve e que, certamente, resgatará o PAA e a CONAB para os objetivos 65 

originais, sugeriu que se aprovasse mais esta vez e que o COMSEA se aprofunde no 66 

conhecimento das políticas a serem implementadas (PAA, PNAE). Marco esclareceu 67 

que ainda “não é certeza” se os recursos virão e que essas agricultores são de outros 68 

locais  também e não somente de Petrópolis. E que a verba não vem para a 69 

Associação, vai diretamente para os produtores. Darlene sugeriu que nas próximas 70 

vezes, a APHERJ/Marco, apresente com maior antecedência e com todas as etapas 71 

cumpridas, para que não precisemos debater e colocar as mesmas dúvidas. Os 72 

presentes aprovaram a proposta, como última vez nesse sistema. A condição foi que 73 

no ano próximo essa sistemática seja diferente, com maior antecedência e com mais 74 

informações sobre o processo de funcionamento da política pública, seja PAA ou 75 

Alimenta Brasil. Leonardo afirmou que os agricultores que constam da lista 76 

apresentadas possuem os requisitos exigidos, mas que a exigência de DAP foi 77 

mudada para CAF (verificar) e que está ainda a EMATER irá examinar. Talita passa 78 

a terceira pauta sobre a Aprovação da mudança do dia e horário das reuniões 79 

do COMSEA e cancelamento da reunião ordinária do mês de dezembro. Feitas 80 

as propostas por Talita, foi aprovado: a) cancelar a reunião de dezembro, ficando a 81 

próxima para o mês de janeiro e b) aprovou-se também a mudança do dia da reunião 82 

mensal do COMSEA para a última terça feira de cada mês, no horário das 16:30 h. As 83 

reuniões serão presenciais, a menos que sejam impeditivas devido a nova onda de 84 

COVID- 19. Leonardo aprovou com a ressalta de que sejam colocadas outras 85 

alternativas de horário.  Talita fala então sobre a quarta pauta, Balanço das ações 86 

do COMSEA e Planejamento para 2023, Devido ao adiantado da hora e o quórum 87 

mínimo, aprovou-se fazer o balanço e o planejamento na reunião de janeiro. Talita 88 

e Darlene reiteraram a importância de se dar maior atenção e tempo para o 89 

COMSEA, visto que o quórum tem diminuído a cada reunião e que as tarefas estão 90 

recaindo sobre poucas pessoas. Talita esclareceu que o Planejamento está sendo 91 

feito pela Mesa Diretora e que está aberto para contribuições. Talita agradece aos 92 

conselheiros presentes e aos convidados, e pergunta se alguém tem mais 93 

algum tema e sem mais assuntos, a Presidência agradeceu à presença de 94 

todos e deu por encerrada a sessão às 19h e 45 min, da qual, para constar, eu 95 

Darlene Ramos, Secretária Executiva do Conselho, lavrei e assinei a presente 96 



ata juntamente com a senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais 97 

Conselheiros.  98 

                 Petrópolis, 29de novembro de 2022. 99 
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